| Medio   | LA TERCERA  |  |
|---------|---|--|
| Fecha   | 03/05/2016  |  |
| Mención | Cobertura de gratuidad podría llegar a un máximo de 140 mil beneficiados en 2016. Mención a la UAH. |  |

#### **DISTRIBUCION DE BENEFICIADOS POR INSTITUCIONES** Cobertura gratuidad por universidades **TOTAL BENEFICIADOS** PRIMER AÑO Total de eneficiado Matrícula total U. Autónoma de Chile 15.708 3.725 5.110 U. Católica Silva Henríquez 4.632 1.225 1.566 78 U. de Los Lagos 4.223 8.284 1.780 2.518 71 U. Católica Santísima Concepción 6.242 14.192 2.588 3.691 70 U. de Talca 4.111 9.444 1.246 1.984 63 U. Católica del Maule 3.336 7.758 1.131 1.693 67 U. Plava Ancha Cs. Educ. 3.753 8.749 1448 2 202 U. Finis Terrae 1.490 3.490 903 1.755 U. Católica de Temuco 5.109 12.312 1.985 2 662 U.Tecnológica Metropolitana 3.836 9.267 1.500 2.408 62 U. del Bío-Bío 5.945 14 453 1.654 2.653 U. de Valparaíso 6.173 15.183 1.967 3.495 U. de Tarapacá 3.725 9.207 992 1.628 U. de La Frontera 4.519 11.486 1.379 2.326 U. de La Serena 3.005 8.013 1.690 5.153 14.743 1.752 3.057 5.491 855 1.800 U. Alberto Hurtado 2.143 6.388 1.018 1.965 52 U. Católica del Norte 2.425 7.417 880 1.824 U. de Concepción 8.922 27.337 2.572 4.598 P. Universidad Católica de Valparaíso 4.993 16.133 1.605 3.466 U. de Magallanes 1.299 4.255 678 1.482 46 U. de Antofagasta 1.540 5.137 573 1.720 U. de Santiago de Chile 6.598 23.511 2.194 4.283 U. Técnica Federico Santa María 4.888 18.719 2.029 4.446 46 U. Arturo Prat 3.316 13 183 1.604 4.527 U. de Chile 7.746 31.178 2.437 6.192 P. Universidad Católica de Chile 2.945 12.310 1.079 3.117 U. Diego Portales 3.201 14.548 3.403 U. Metropolitana Cs.Educ. 1.249 5.696 1.052 TOTAL

## Cobertura de gratuidad podría llegar a un máximo de 140 mil beneficiados en 2016

<sup>►</sup> Hay más de 15 mil estudiantes que cumplen con los requisitos, pero que no han completado el trámite.

<sup>►</sup> En las universidades afirman que muchos alumnos han optado por quedarse con las becas o el Crédito de Fondo Solidario.

### Daniela Muñoz y Myriam Bustos

Según un documento al que tuvo acceso La Tercera y que el Ministe-rio de Educación (Mineduc) entregó al Consejo de Rectores (Cruch) hay 15.758 estudiantes de cursos superiores que "están dentro del 50% más vulnerable (deciles 4 y 5) y que, a su vez, cumplen con la duración formal del plan de estudios".

Considerando esos alumnos y los que podrían apelar, la cobertura total de la gratuidad 2016 podría

pasar de 125,392 a un tope 140 mil beneficiados, que son 20 mil estudiantes menos en comparación a la última proyección que había hecho el Mineduc, a fines de 2015.

Desde diversos sectores se ha criticado que la proyección de la cantidad de beneficiados haya ido ba-jando paulatinamente, considerando que inicialmente la política fue anunciada para 264 mil estudiantes en el discurso de la Presidenta Michelle Bachelet, del 21 de mayo pasado. Por otro lado, también hay voces que más allá de las cifras valo-

ran el inicio de la gratuidad. El jefe de la División de Educación Superior del Mineduc, Francisco Martínez, explicó que las cifras que se han conocido corresponden a información preliminar sobre estudiantes pendientes que podrían ac-ceder a gratuidad. Y dijo que "es fundamental que todos aquellos que no han realizado la acreditación socioeconómica en sus universidades lo hagan antes del 12 de mayo. La idea es que todos los estudiantes que cumplen con los requisitos pue-

dan acceder a gratuidad". Martínez añadió que "desde el Mineduc nos hemos comunicado con los estudiantes vía redes sociales y también directamente a sus correos electrónicos para motivarlos a culminar el proceso"

Esos 15.758 alumnos que están pendientes aún pueden entregar sus antecedentes y optar a la gratuidad, porque cumplen con los requisitos. En las universidades piensan que estos casos corresponden a es-

tudiantes que prefirieron mantener sus becas o créditos, ante la duda de no saber si podrían optar a estas avudas en caso de no recibir la gratuidad. "Quienes prefieren mantener los beneficios anteriores lo hacen porque saben que la gratuidad no les va a cubrir muchos años de su carrera o porque no entienden cómo funciona", señaló la presi-denta de la Federación de Estudiantes de la U. de Santiago, Marta Ma-

Ante esto, los rectores están llamando -a quienes estén en esa situación- a completar el trámite antes del 12 de mayo. El rector de la U. de Concepción, Sergio Lavanchy, planteó que "tenemos estudiantes que no están postulando a la gratuidad pensando que si acceden a una beca pueden tener mejores condiciones respecto de la holgura para la carrera". Sin embargo, indicó, vamos a informar a los estudiantes que una beca queda sujeta a las mismas normas de duración de la carrera que la gratuidad y si pierden cualquiera de esos dos beneficios pueden acceder al Crédito de Fondo Solidario".

Para el investigador de la U. Diego Portales, José Joaquín Brunner, "hay estudiantes que no han completado el trámite pues no están seguros de su estatus, carecen de su-ficiente información y se hallan probablemente confundidos" Además, dijo que "es una situación que refleja la pobre implementación de la medida. Nació de manera improvisada, se tramitó con mucho desorden, la comunicación con las universidades y estudiantes ha sido escasa y el resulta-

do está a la vista". El director de la cátedra Unesco de inclusión en la educación superior de la U. de Santiago, Francisco Javier Gil, señaló que "desde mi punto de vista el proceso de instalación de la gratuidad merece una nota 4,5 en la escala e 1 a 7". Y resaltó que

"creo que haber dejado fuera de la gratuidad a los estudiantes que se están demorando más tiempo que el establecido oficialmente en lo planes de estudio, demuestra que quienes tomaron esa decisión no conocen con rigor la realidad del país. Ellos no saben que la cobertura curricular de la educación media es baja, por lo que en los tres primeros semestres de estudios universitarios lo normal es que los estudiantes reprueben asignaturas, razón por la cual se atrasan en sus avances curriculares".

### U. Autónoma

La Tercera accedió también a una minuta que el Mineduc entregó a parlamentarios, donde se detalla el número de beneficiados en cada universidad por la gratuidad al 27 de abril (ver infografía). Según esos datos, el plantel que tiene mayor cobertura es la U. Autónoma con 9.115 estudiantes, lo que representa un

58% de su matrícula. El rector de la U. Católica del Maule y vicepresidente alterno del Cruch, Diego Durán, criticó que en la U. Autónoma - que acaba de ser rechazada para ingresar al sistema PSU- los estudiantes no están sujetos a ningún proceso de selección. "En esa universidad los alumnos no tienen ninguna restricción para entrar. El problema es que un porcentaje altísimo de esos estudiantes no tienen condiciones para terminar sus carreras", afirmó.●

# Colegios públicos sin administrador provisional

► Hasta el cierre de esta edición la Comisión de Educación votaba el proyecto de desmunicipalización.

D. Muñoz y D. Astudillo
Ayer, la Comisión de Educación de la Cámara aprobó el
artículo transitorio del proyecto de Nueva Educación
Pública que establece que los
liceos y escuelas públicas no
deberán someterse al nombramiento de un administrador provisional, en caso de

que tengan bajos resultados.

Esta medida fue justificada con bajo el argumento de que al pasar de una administración municipal a la de los servicios locales de educación, los establecimientos públicos serán responsabilidad del Estado, por lo que no correspondería que fueran intervenidos.

El diputado de la UDI, Jaime Bellolio, criticó que "el gobierno y sus parlamentarios supongan que al estar administrados por un servicio público, los colegios del Estado van a tener garantizada la calidad, pero nadie ha podido demostrar evidencia de eso".

Hasta el cierre de esta edición los parlamentarios seguían votando los artículos para lograr el total despacho del proyecto que permite la desmunicipalización de los colegios públicos.

En la discusión se rechazó el artículo que permitía la creación de una dirección nacional de educación pública que generaba la coordinación de los servicios locales a cargo de los colegios. La ministra de Educación, Adriana Delpiano, afirmó que "buscaremos reponerlo en alguna instancia, porque no puede quedar cortada la relación de ministerio con los servicio locales, el sistema debe dialogar".

